

## Prevén afectaciones en más de mil colonias

# Cierran llave al DF

► Anuncian autoridades desabasto de agua del 9 al 14 de abril;

parará el Cutzamala

Jesús García, Iván Sosa y Manuel Durán

Ahora sí, el Distrito Federal se quedará esta Semana Santa solo... y con más de mil colonias, de las cerca de 2 mil que hay en la Ciudad, con problemas de agua

Esta vez, el Sistema Cutzamala hará un paro técnico total del jueves 9 al sábado 11 de abril, lo que afectará, en diferente grado, a 10 delegaciones de la capital, además de 13 municipios conurbados y la Ciudad de Toluca, informaron ayer la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Gobierno del DF.

Y es que, a diferencia de los dos primeros paros técnicos –en los puentes del 5 de febrero y 21 de marzo–, que fueron parciales y redujeron el suministro de agua de este acueducto en 50 por ciento, esta vez el corte será de 100 por ciento.

El Sistema Cutzamala aporta el 30 por ciento del total del agua que se surte al DF y la zona conurbada.

Además de los tres días de corte, la Conagua y el GDF recomendaron considerar tres días adicionales de restricción, pues ese es el tiempo que toma rellenar la red de distribución, cisternas y tinacos, de modo

que se prevé que el abasto se normalice hasta el miércoles 15.

“Una cosa es el corte, pero otra, la ‘cruda’, porque, después de vaciarse, la red de distribución, tinacos y cisternas de los domicilios hay que volverlos a rellenar, así que esperamos el miércoles una regularización en el servicio”, expuso en entrevista el director del Sistema de Aguas capitalino, Ramón Aguirre.

Aunque el paro tendrá lugar durante las vacaciones de Semana Santa, temporada en la que hay menos personas en el DF, también coincidirá con días de mucho calor, que es cuando la demanda de agua se incrementa.

La Ciudad se había acostumbrado a que el Cutzamala hiciera dos paros parciales anuales, que incluso pasaban desapercibidos: uno en Semana Santa y otro en el puente del Día de Muertos para labores de mantenimiento.

En esta ocasión, se reparará una válvula de esfera, lo que obligará al paro total del acueducto, explicó a

REFORMA Efrén Villalón, titular del

Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, de la Conagua

La función de dicho dispositivo es evitar que, al reinstalarse el flujo después de un corte, el torrente de agua dañe la planta de bombeo más grande del Cutzamala, la PB5.

Esta planta tiene la misión de iniciar el bombeo para subir el caudal de agua mil 100 metros, lo que le permite librar la franja montañosa entre el Estado de México y el Distrito Federal y llegar al Valle de México.

El Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, informó que ya se alista un plan de atención emergente y reconoció que es real la posibilidad de un desabasto generalizado en la Ciudad de México.

“Vamos a tener un problema serio de abasto en los próximos días. Estamos obligados a tomar medidas de emergencia”, expresó.

Fuentes del GDF informaron que, entre las medidas extraordinarias para enfrentar esta situación, se considera extender el programa de pipas, ahorros en las oficinas de la Administración y aplicar sanciones a quienes desperdicien el líquido.

También continuará la distribución de agua purificada gratuita.



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>04.04.2009</b>	Sección <b>Primera-Nacional</b>	Página <b>pp</b>
----------------------------	------------------------------------	---------------------

## La Roma también sufre

La falta de **agua** en el DF se ha “democratizado”: colonias como la Condesa, Hipódromo, Roma, Del Valle, Narvarte y Portales también sufren el desabasto.

Sus habitantes sólo ven salir de la tubería un “hilo” de líquido un par de horas al día.

“Estamos desesperados. El **agua** sólo nos llega unas horas en la mañana, y es tan poca que sólo alcanzamos a llenar unas cuantas

cubetas para todo el día. No tenemos cisterna ni tinaco”, se quejó María de Lourdes Ramos, dueña de un pequeño restaurante en la calle de Campeche, en la Roma.

Todos los días, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México recibe alrededor de 100 solicitudes de pipas de las colonias antes mencionadas.

*Maribel Ibarra*



La falta de agua afecta el restaurante de María de Lourdes Ramos.

Miguel Fuentes